

« L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître »

Bien que ce soit très beau, l'évangile selon saint Jean peut sembler souvent un peu incompréhensible. Il a le don de certains raccourcis, de phrases agencées à l'emporte-pièce, si bien qu'on a du mal à suivre la logique ou le raisonnement. Il est difficile de vouloir exprimer beaucoup de choses, de réalités, avec peu de mots. Jésus en est bien conscient lui-même, puisqu'il déclare à ses disciples à la veille de sa Passion : « *J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter.* » C'est sans doute aussi notre cas aujourd'hui. D'ailleurs, ça nous rappelle que célébrer sa "Profession de foi", c'est moins réussir à un examen ou aboutir à un terminus que s'engager plus avant sur un chemin, dans une aventure avec Jésus, où les découvertes seront encore nombreuses et variées...

Ce matin, Jésus nous redit : « *J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter.* » Ce que nous avons à lui dire ce matin, c'est peut-être peu de choses, mais c'est déjà beaucoup. Nous ne pouvons reconnaître Jésus que parce que nous nous laissons conduire, guider par cet « *Esprit de vérité* » dont il parle. Et ce, pour une bonne raison, comme le rappelle l'apôtre Paul aux chrétiens de Rome auxquels il s'adresse : « *L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné.* » Ce sont même des encouragements multiples que Paul nous adresse : « *Nous mettons notre fierté dans la détresse elle-même, puisque la détresse, nous le savons, produit la persévérance ; la persévérance produit la vertu éprouvée ; la vertu éprouvée produit l'espérance.* » Pour le dire en des termes plus simples, « *tenez bon !* » Et il est vrai que certains jours, c'est plus difficile qu'à d'autres moments. Mais proclamer sa "Profession de foi", c'est reconnaître, au moins de manière implicite, que nous reconnaissons que Jésus nous fait confiance pour mieux le connaître,

devenir ses amis et le faire connaître à d'autres.

Qu'est-ce donc que « *connaître* », pour reprendre le vocabulaire de l'évangile selon saint Jean ? Le poète Paul Claudel prétendait que « *connaître, c'est naître avec.* » Si cette étymologie est plus que discutable, c'est cependant une indication précieuse. Malgré des propos un peu obscurs, Jésus est en train de dire à ses disciples qu'un lien très étroit, très intime devrait-on dire, l'unit à son Père et à l'Esprit. C'est le sens de cette dernière phrase un peu compliquée et chaloupée : « *Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître.* » Le raccourci est si saisissant qu'on éprouve une difficulté majeure pour le comprendre. Pourtant, on peut « *connaître* » quelqu'un sans forcément tout comprendre de cette personne. C'est notre cas dans notre relation avec Jésus. Bien sûr, c'est mieux de comprendre, mais ce qui importe avant tout c'est de le connaître, de le suivre, de devenir son ami.

Vous avez vous-mêmes exprimé ce désir dans vos lettres demandant de célébrer votre "Profession de foi". En elles-mêmes, ce sont déjà des "Profession de foi". La plupart d'entre vous ont exprimé cette joie de découvrir qui est Jésus, de découvrir qu'il est proche de chacun(e) d'entre nous, qu'il ne cesse de nous accueillir tels que nous sommes, avec nos qualités et nos faiblesses. Bref, vous souhaitez le connaître toujours plus, et il faudra fournir quelques efforts pour satisfaire cette soif-là. En tout cas, souvenez-vous que Jésus est toujours présent avec vous, en vous, qu'il ne cesse de vous appeler à toujours mieux le connaître, chacun avec ses propres moyens, mais en prenant aussi appui les uns sur les autres. Nous n'en finissons jamais d'apprendre à connaître Jésus ! D'ailleurs, dans un instant, nous recueillerons votre propre "Profession de foi", avec vos mots à vous, et vos parents y répondront d'une certaine manière, avec leurs mots à eux, comme une réponse qui vous encourage à poursuivre votre route, votre cheminement avec Jésus. Et toute l'assemblée exprimera elle-même cette foi en Jésus Christ que nous partageons les uns avec les autres. Ainsi, nous disons ensemble « *notre fierté dans l'espérance d'avoir part à la gloire de Dieu* », comme le proclame l'apôtre Paul.